



CAAPE-INFO n 28

Avril 2018

<http://caape.blogg.org/>

CAAPE INFO

Le bulletin de liaison entre l'association et les parents



EDITO

Déjà deux tiers de l'année se sont écoulés, avec un sujet principal : la réflexion sur les rythmes scolaires.

Voici notre CAAPE Info dans lequel vous trouverez les dernières nouvelles des écoles : les travaux, les fêtes de fin d'année, les effectifs.

Mais la CAAPE, qu'est-ce que c'est ? Certains d'entre vous nous connaissent, d'autres se demandent à quoi nous servons.

La CAAPE est une des associations de parents d'élèves chavilloises.

Que faisons nous au quotidien?

Nous n'avons pas tous le même temps, nous n'avons pas tous les mêmes talents - c'est ce qui fait notre richesse - mais nous avons tous la motivation d'améliorer le quotidien de nos enfants et des personnes qui les encadrent.

D'où viennent les informations que nous diffusons?

Ces informations viennent des échanges que nous avons avec les directions d'écoles ou du collège, avec les interlocuteurs de la mairie, avec l'inspecteur de circonscription.

Les sujets sont nombreux : de la cantine, aux rythmes scolaires, des fêtes d'écoles aux ouvertures/fermetures de classes.

Nous avons besoin de forces vives pour nous aider, et améliorer nos actions !

Les fêtes d'école arrivent, profitez-en pour participer à leur organisation et échanger avec les adhérents pour en savoir plus, et nous rejoindre!

Nous vous souhaitons de bonnes vacances d'avril, si vous en avez, et une belle fin d'année scolaire.

Luce FOUQUET, présidente

L'association :

- Indépendante
- Représentative
- Locale

Rejoignez-nous !

(Bulletin d'adhésion
disponible sur
caape.blogg.org)



Les écoles en bref...

Les Maternelles

LES IRIS

Pour l'année scolaire 2018/2019, l'école maternelle des Iris comprend 110 élèves répartis sur 4 classes : une petite section, 1PS/MS et 2 classes de MS /GS. L'an prochain l'effectif est à la baisse avec seulement 93 élèves de prévus, ce qui permettra d'avoir des classes à effectifs réduits en espérant ne pas avoir de fermeture de classe...

Plusieurs sorties ont été organisées par les enseignantes. Une classe est allée à Versailles, toutes les classes sont allées à la bibliothèque et iront en juin à la ludothèque.

La kermesse de l'école est prévue le samedi 16 juin, elle sera organisée par les parents d'élèves. Nous aurons besoin de votre implication pour que cet événement soit réussi.

Cette année, l'équipe de la CAAPE a participé à plusieurs réunions organisées par la mairie pour défendre les besoins des parents d'élèves concernant les travaux du groupe scolaire Anatole France /Les Iris. Après quelques rebondissements, ceux-ci devraient entraîner une délocalisation de l'école sur le site des Fougères à côté du stade Jean Jaurès et non plus sur le site de la maison forestière de Viroflay. Le début des travaux n'est pas encore fixé, mais un déménagement en cours d'année scolaire 2018/2019 est envisageable. Nous attendons plus de précisions de la part de la mairie et resterons vigilants sur les conditions d'accueil des enfants au Fougères ainsi que sur le bon déroulement des travaux aux Iris.

Nous avons également travaillé sur le sujet des rythmes scolaires avec les parents élus d'Anatole France afin de faire en sorte que l'avis des parents soit pris en compte. La

semaine de 4 jours sera en vigueur dès la rentrée 2018/2019, il y a encore des incertitudes concernant le périscolaire mais il y sera possible d'inscrire son enfant à la demi-journée ou à la journée complète le mercredi.

Lors des conseils de classe, nous faisons part des interrogations des parents sur des sujets divers à l'équipe d'enseignement. (ex: dernièrement, nous avons remonté les inquiétudes de certains parents sur le temps que passaient les enfants devant la télévision)

L'équipe de la CAAPE est nombreuse (15 adhérents), dynamique et conviviale, n'hésitez pas à nous rejoindre !

Aurélie TURINI

LES JACINTHES

Ce premier semestre s'est très bien déroulé aux Jacinthes avec un effectif de 107 enfants (en progression vs l'année dernière) répartis en 4 classes : PS 27, MS 26, MS/GS 27 et PS/GS 27. Une nouvelle maîtresse est arrivée cette année pour les Moyens-Grands : Chrystel BERTRAND, et l'entente entre les maîtresses est excellente.

L'année prochaine, 1 ATSEM doit partir à la retraite et la mairie a affirmé qu'elle serait bien remplacée.

Deux nouvelles venues sont aussi à noter dans 2 classes : 2 lapines mais qui semblent très gourmandes...

Côté périscolaire, un animateur manque et est en cours de recrutement, cela impacte l'organisation du déjeuner qui est composé désormais de 2 services au lieu de 3. A suivre de près.

Concernant la cantine, les maîtresses ont pris des photos de viande parfois

immangeables, nous irons donc courant avril tester la cantine.

Côté festivités, le spectacle de Noël a eu lieu comme chaque année, la fête de Noël invitant les parents à découvrir les créations de leurs enfants s'est également bien déroulée et c'est toujours un plaisir pour parents et enfants de partager de bons moments ensemble, à l'école.

Prochaines activités : un apiculteur, la ferme à l'école, le Loto de fin d'année, et un petit déjeuner un mercredi matin où les parents pourront entrer de nouveau dans l'école.

Autre date importante pour la CAAPE, la réunion d'accueil des Petites sections le 1er juin, où nous devons être présents pour promouvoir l'association.

La collecte alimentaire a aussi été une réussite avec 67 kg collectés, merci encore à tous les parents !

Deux informations importantes pour l'année prochaine aux Jacinthes :

- Des travaux d'agrandissement sont censés débiter fin 2018 pour une durée d'un an environ avec l'ouverture d'une 5e classe, la création d'un préau, la révision complète de l'agencement de l'école.

Pendant la durée des travaux, les classes seront relogées dans des « préfabriqués », il faudra bien veiller à la sécurité et au confort des enfants et des enseignants pendant toute cette période.

- Un nouveau projet d'école va être proposé par Mme Lévêque à l'inspection académique, les maîtresses sont extrêmement enjouées à cette idée de renouvellement, de revoir complètement leur façon d'enseigner qui sera plus axée sur le jeu, l'agencement et l'aménagement des classes seraient revus aussi... A suivre une fois le projet validé !

Marie-Priscille BRETZNER

LE MUGUET

Il y a 145 élèves cette année au Muguet. L'équipe enseignante est au complet et les choses se passent globalement bien ainsi qu'avec les équipes du périscolaire.

Nous sommes heureux également que le directeur ait accepté, pour sa dernière année d'exercice, d'organiser deux événements afin de permettre aux enfants de faire découvrir leur école aux familles. D'abord une matinée jeux début avril, et ensuite une fête de l'école prévue fin juin un vendredi soir.

La rénovation de l'école Anatole France est également un sujet de préoccupation pour les familles du Muguet soit pour l'année prochaine ou les années suivantes selon l'âge des enfants. Contrairement aux dernières informations, l'école Anatole France ne sera pas délocalisée pendant la durée de sa rénovation, nous sommes en attente de plus de détails.

Étienne Gros

LES MYOSOTIS

Cette année 172 élèves ont fait leur rentrée à l'école des Myosotis. 3 classes de PS (86 élèves) – 2 classes MS (56 élèves) – 1 classe de GS (30 élèves).

Bienvenue à la nouvelle maîtresse des élèves de MS, madame Marion PETITBON.

En fin d'année, il y a eu le marché de Noël. Un vrai succès avec l'exposition des petits objets fabriqués par les enfants ou des recettes cuisinées, surtout les délicieux chocolats fabriqués par les enfants avec le concours de madame Catherine XEMARD et les ATSEM. C'était excellent. A refaire.

Le premier trimestre a été rythmé par les sorties à la bibliothèque. L'école vit également au rythme des multiples PPMS (mise à l'abri ou alerte intrusion). Tout se déroule à merveille.

Il ne faut surtout pas oublier le recyclage, l'école prend des gourdes de compote, les capsules de Tassimo et les instruments d'écriture usagés.

L'école organise également des ateliers le mercredi pour aider les enfants qui rencontrent des difficultés et qui ont besoin de plus de temps pour apprendre.

Le 21 mars 2018, c'était le défilé du printemps : tous les enfants étaient déguisés.

Les projets divers de fin d'année :

*PS : visite du château de Breteuil ;

*MS et GS : escalade ;

*Exposition des GS : le 15 juin 2018.

Cette année, il y a une épidémie de poux à l'école, pour éviter que cela prenne de l'ampleur, l'école doit informer les parents au plus vite de la situation. Les parents doivent examiner minutieusement la tête de leurs enfants et si besoin effectuer un traitement.

Et enfin, pour terminer l'année en beauté, et si la météo est favorable, l'école a prévu d'organiser une belle kermesse.

Denise CERIL

LES PÂQUERETTES

L'année suit son cours aux Pâquerettes et le dernier trimestre s'annonce aussi bien rempli en événements et beaux projets que les deux précédents. Ainsi les 149 élèves des 6 classes ont pu célébrer le Carnaval début Mars. Ils ont également réalisé des sculptures d'animaux avec l'illustratrice et plasticienne Daphné Dejay. Le projet de réhabilitation de la bibliothèque se poursuit et l'équipe enseignante renouvelle son appel aux volontaires.

Depuis la rentrée de Janvier, les grandes sections participent à des ateliers d'anglais réalisés par une enseignante-chercheuse de l'ESPE* de Rouen. Ils préparent également un spectacle musical qu'ils présenteront à la fin du mois de mai.

Enfin la fête de l'école clôturera les festivités au début du mois de Juin: n'hésitez pas à vous investir dans la

préparation et l'organisation de cet événement si attendu par les enfants.

L'équipe CAAPE continue de se mobiliser sur les sujets majeurs de la vie de l'école et particulièrement cette année le retour à la semaine de 4 jours à partir de la rentrée 2018 et sa mise en œuvre aux Pâquerettes.

Emilie Berthaud

*Ecoles Supérieures du Professorat et de l'Education



La CAAPE, c'est qui ?

Le Bureau :

Présidente : Luce Fouquet
Présidente adjointe : Marine Poncet
Trésorière : Florence Mauricard
Trésorière adjointe : Anne Tallon
Secrétaire : Chloé Xavier
Secrétaire adjointe : Céline Repinçay

Les têtes de liste :

Aurélie TURINI (Les Iris)
Marie-Priscille BRETZNER (Les Jacinthes)
Étienne Gros (Le Muguet)
Denise CERIL (Les Myosotis)
Emilie Berthaud (Les Pâquerettes)
Céline Gidon (Paul Bert)
Carole Lasseur (Ferdinand Buisson)
Yannick Viossat (Anatole France)
Marine PONCET (Collège JM)

Les écoles en bref...

Les Primaires

PAUL BERT

La rentrée s'est bien passée à Paul Bert. **Chacune des 18 classes avait son enseignant**, y compris le CP dont l'enseignante était en congé de maternité et dont le remplacement a pu être assuré de manière pérenne par un enseignant expérimenté. Le bémol est venu du côté du périscolaire, puisqu'un **manque d'animateurs a compliqué le fonctionnement de la cantine et de l'étude** – un problème malheureusement récurrent... Si la situation s'est améliorée, une vigilance reste maintenue car la proportion importante de vacataires fragilise la stabilité des équipes. Pour l'anecdote, le fonctionnement de la cantine a gagné en fluidité et en sérénité grâce à l'installation en début d'année par Elior de **nouvelles tables**, rectangulaires et non plus en forme de vagues, ce qui a permis de gagner **30 places supplémentaires**.

Actuellement, le sujet d'inquiétude vient de la circulation et du stationnement aux abords de l'école. En particulier, de nombreux parents se garent aux heures d'entrée et de sortie devant l'entrée du parking souterrain de l'école ou sur l'emplacement réservé au bus scolaire, ce qui crée des problèmes de sécurité. Par ailleurs, les associations de parents demandent depuis longtemps la création d'un passage piéton protégé en bas de la sente de l'église. Sans succès...

Au rayon des bonnes nouvelles, nous avons appris lors du 2ème conseil d'école que le **fonctionnement de la bibliothèque** allait pouvoir reprendre. Ce projet – **initié par la CAAPE** et soutenu ensuite par l'ensemble des associations, pour

l'enregistrement des livres notamment – permettra aux enfants et à l'équipe enseignante de profiter d'un stock riche et varié. Autre bonne nouvelle, la **classe externée permettra aux 3 CM1 et à l'ULIS de partir du 4 au 8 juin** à la découverte des Châteaux de la Loire. Sur l'école, les enseignantes de CM1 expriment leur souhait d'un retour à des séjours de 8 jours – souhait partagé par les parents.

Enfin, nous avons récemment appris que, sur décision du Rectorat et de l'Inspection Académique, **la section inter-portugais serait transférée à Saint-Cloud à la rentrée 2018**. Par ailleurs, en septembre prochain, il y aura probablement une **fermeture de classe** (65 à 70 CP arriveront, contre 93 CM2 qui viendront de partir). La fermeture sera actée en fin d'année après confirmation des chiffres définitifs. A suivre...

Céline Gidon

FERDINAND BUISSON

366 enfants répartis en 14 classes ont repris le chemin de l'école primaire de Ferdinand Buisson.

Concernant l'activité piscine, 2 classes se rendent à Sèvres et 3 classes à Vélizy. Seuls les enfants de CP et CE1 sont concernés. Ils ont droit à 16 séances de piscine chacun entre février et juin 2018. On note déjà une bonne progression des élèves concernés.

Jeudi 14 avril 2018 à 18h30, les classes de CM1 en association avec le conservatoire de Chaville vont interpréter la comédie musicale "Les Choristes". Ces mêmes élèves de CM1 vont avoir la chance de partir en classe externée à l'Abbaye de St Maur (49) du 11 au 15 juin 2018.

Deux élues CAAPE ont rencontré, fin décembre 2017, le directeur des services périscolaires pour lui faire part à l'oral (après l'avoir alerté régulièrement par écrit) des dysfonctionnements importants rencontrés sur la gestion du périscolaire à Ferdinand Buisson depuis la rentrée de Septembre. Des axes d'amélioration ont été mis en place mais des problématiques demeurent. Nous allons continuer à faire des points réguliers afin d'essayer de remédier à ces dysfonctionnements restants.

Nous restons également attentifs à la demande de réfection de la cour de l'école et la rénovation complète des toilettes dans cette cour.

Carole Lasseur



ANATOLE FRANCE

406 élèves cette année, un peu moins qu'attendu. Du coup l'ouverture d'une 16e classe n'a pas eu lieu et certaines classes sont bien chargées. L'équipe enseignante est au complet et les choses se passent globalement bien. Nous regrettons simplement que deux enseignants de très bonne volonté mais débutants aient été affectés sur la même classe, au lieu d'être en tandem avec un enseignant expérimenté. Côté périscolaire, une équipe concernée et présente. La responsable du périscolaire est désormais « en plus » et peut davantage se consacrer à la gestion de l'équipe : saluons-le !

Principale préoccupation : **les travaux du groupe scolaire**, qui doivent commencer en décembre et durer deux ans : un an pour la construction d'un 3e étage aux Iris, un an pour la rénovation d'Anatole France, pendant lequel les élèves seront aux Iris et dans des algecos. Le projet de déménagement à la maison forestière de Viroflay, un temps annoncé suite à un chiffrage optimiste, a en effet été annulé. Cela a fait perdre quelques mois... Espérons que les travaux ne seront pas davantage retardés : en attendant, l'école est moins entretenue, et il pleut dans une des classes !

Nous espérons par ailleurs disposer bientôt des plans de la future école. Enfin, les Fougères, le centre de loisir d'Anatole France, sera celui des Iris pendant les travaux. La mairie cherche un autre lieu pour les élèves d'Anatole. Beaucoup de points d'interrogation donc. Une réunion d'information est prévue début mai.

Yannick Viossat

Les écoles en bref...

Le Collège

Le collège **JEAN MOULIN** accueille cette année environ 780 élèves répartis sur 28 classes. Une nouvelle organisation du rythme au semestre (et non plus au trimestre) a été mise en place qui a pu déstabiliser les parents mais qui, pour l'équipe éducative, permet un bilan de mi-année plus solide. Le point intermédiaire de novembre sera approfondi l'an prochain.

Deux axes sont intensifiés dans le projet d'établissement :

• **L'apprentissage des langues** : L'atelier d'allemand dès la sixième (2h par semaine en plus de l'anglais obligatoire) réinitié cette année se poursuivra à la rentrée prochaine avec une classe bilingue. Une classe européenne anglais (équivalent anglais renforcé) en 4ème sera créée dès septembre 2018. Sans oublier la section internationale anglais ouverte aux élèves avec un excellent niveau initial de la langue de Shakespeare. Malheureusement la section inter-portugaise est, elle, transférée à Saint-Cloud sur décision du rectorat.

• **L'écologie et le développement durable**. Des actions de sensibilisation ont été mises en place notamment sur le tri sélectif et le recyclage. Une attention qui va prendre de l'ampleur.

Un voyage en Espagne pour deux classes de 4ème a pu être organisé cette année dans la région de la Rioja mais aucun voyage en Angleterre n'a vu le jour. Pour les parents des élèves qui vont rentrer en 6ème en septembre 18 et pour tous les parents d'élèves actuellement au collège, notez déjà la matinée «**Portes Ouvertes**» le **samedi 16 juin** avec exposé des travaux préparés dans l'année, chorale, dictée ludique pour les parents et élèves etc... et **barbecue convivial**.

Marine PONCET

CAAPE INFO - AVRIL 2018



CAAPE SUR LA SOLIDARITE!

La collecte alimentaire

Grâce à votre générosité, 548 KG de denrées ont pu être collectés par la CAAPE et remis à l'épicerie solidaire de Chaville (le collège a effectué sa propre opération). Tous les bénévoles vous remercient pour votre générosité, et nous les remercions en retour pour leur bonne humeur.

M
E
R
C
I

<u>ECOLE</u>	<u>KG</u>
Les Jacinthes	67
Ferdinand Buisson	70
Les Myosotis	39
Paul Bert	86
Les Pâquerettes	31
Les Muguetts	53
Anatole France	202
Les Iris	avec A.France
TOTAL en kg	548

Nos actions

Connaissez vous SCOLEO ?

La CAAPE met à votre disposition ce service qui vous permet de commander en ligne en bénéficiant de tarif avantageux les fournitures scolaires de vos enfants, dès le CP ! Simple, nous transmettons les listes à Scoléo.

- ✓ Fournitures de qualité et conformes à la demande des enseignants
- ✓ possibilité de supprimer les articles que vous ne souhaitez pas acheter
- ✓ Economique et rapide. Commande par internet, paiement par chèque ou CB.

Vous pouvez commander vos fournitures dès la fin du mois de Juin et jusqu'à mi-Août/fin Août. Recevez vos fournitures scolaires où vous le souhaitez (domicile, bureau, lieu de vacances).



Comme tous les ans, la CAAPE organise son carnaval. **Rendez-vous le Samedi 16 Juin de 11h à 12h30 dans les jardins de l'hôtel de Ville** pour le défilé déguisé accompagné de la fanfare Chapoum't'chak. **Le thème de cette édition est le jardin.**

La CAAPE offrira des boissons et des gâteaux/chips aux enfants et à leurs parents. On vous attend nombreux-ses.

Parlez-en autour de vous...

L'Equipe Organisatrice Carole Lasseur & Elodie Poirier

CAAPE INFO N28 – avril 2018 - Crédits : Shutterstock, Pixabay, cooltext, freepik, snapwire. Mise en page : Florence MAURICARD, rédacteurs cf articles. Ne pas jeter sur la voie publique.

DECouvrez NOTRE NOUVEAU SITE !

<http://caape.blogg.org/>

CAAPE - Chaville Association Autonome de Parents
d' Elèves – c/o école Paul Bert – 1 parvis des Ecoles –
92370 Chaville

